
高校に入学して
京野菜に出会いました

 「中学のころはパティシエになりたかっ
たんです。ケーキを作るのが趣味で、自
分でレシピを考えて作っていました」とい
う吉川愛さん。桂高校の園芸ビジネス科
に入学したのも、野菜などを使った加工
品について学べるため、「パティシエにな
ったときに役立つかも」と考えたから。け
れど、スイーツ作りの腕前を見込まれて
参加した「京の伝統野菜の種子保存・
加工品に関する研究を行う班」（以下、
研究班）で活動していくなかで、次第に
考え方が変わってきたという。

毎日、野菜の世話をし
収穫野菜はリヤカーで販売へ

　研究班では京野菜のスイーツを開発し
ているため、吉川さんがスカウトされたのだ
が、そもそも主な活動は、京野菜を育てるこ

と。毎朝の授業前、放課後、そして「土日で
も登校して世話をするのが基本」。野菜が
実れば校外へリヤカーに載せて売りに行
く。育て方の違いで収穫にどんな影響が出
るか、成分の効果や特徴を研究したり、農
家を説得して種を分けてもらったり。もちろ
ん、京野菜スイーツなどの開発も積極的に
行ってきた。

パティシエから栄養士へ。
目標が変わった理由とは…

　こうした活動を通して、吉川さんが知
ったのは、京野菜の貴重さと魅力。現在、
市販の京野菜のほとんどが外国産の種
によるものだったり、農家の引退によって
絶滅してしまうかもしれない品種があっ
たりと、京野菜が危機的状況にあること
も、研究班として活動をするなかで初め
て知った。高い栄養価や効能、独特のお
いしさなども、研究を通じて確認した。「だ
から京野菜が途絶えないよう、その魅力

を子どもたちに伝えていきたい、そう考え
るようになったんです」
　実は吉川さんたち研究班は、子どもた
ちへの食育活動も行っているのだ。「幼
稚園や小学校へ行って、私たちが育て
た京野菜を食べてもらったり、クイズを出
したりして、子どもたちに京野菜について
知ってもらう活動をしています」
　こうした経験から吉川さんは将来の夢
をパティシエから栄養士へと変更。「栄
養士の資格を取得し、学校給食に携わり
たい。ゆくゆくは京野菜を生かした給食
を提供できたらいいなと思っています」

収穫野菜をリヤカーで販売へ。お客さんの「おいしか
ったよ」の声が、さらなる研究への意欲につながる

「リクルート進学ネット」で大人気の連載が、ダイジェスト版で登場です。
もっと詳しく知りたい人は、WEBへGO!

不景気、高齢社会、少子化、国際競争力…難しいコトバがたくさ
んで、いったいどうなってるの!? そんなあなたに、スペシャル講師が
わかりやすく時代の問題点と未来に向けたメッセージを贈ります。
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組織や仲間をどう支えるか、
自分の「スタイル」をみつけて

仲間を引っ張る「リーダーシップ」だけでなく、
サポートしたり、励ましたり、仲間同士を結び
つける「フォロワーシップ」を発揮するのも組
織の一員として重要な役割。自分はどんなフ
ォロワーシップが発揮できるか、あるいはリーダーシップを発揮するタイプ
なのか、自分自身の「スタイル」を高校・大学生活の中でみつけ、あるい
は作っていきましょう。

悩める高校生諸君のさまざまなお悩みに
ステキ社会人の先輩たちが答えてくれます！  ピンとくる答えは見つかるかな？

将来転向する可能性を考え、
方向転換しやすい進路を選ぼう

行きたい大学・学部が決まっ
ていないなら、将来の選択肢
を広げるアプローチをしましょ
う。例えば理系から文系に転
向するほうが、受験において
は暗記科目が増えるだけなの
で容易です。また数学が苦手
で強い志望がない人には法
学部が汎用性が高いかもし
れません。法律に関する素養
や論理的思考力が鍛えられ、
文系の他学部への転向が比
較的容易で、多様な民間企
業からゼネラリストとして歓迎
されやすいように思います。

周りの人、本、インターネット…
多くの情報を得て、悩もう

まずは進路に関する情報を
いろいろと入手したうえで悩
めばいいと思います。周りに
協力してもらうことに遠慮せ
ず、進路指導の先生や友
達、先輩、両親に積極的に
相談すれば、いろんなアドバ
イスを得られると思います。ま
た、自分で調べる努力も大切
です。書籍やインターネットで
も、調べられる情報はたくさん
あります。

第2回

ラグビーU20日本代表監督・中竹竜二さんの動画を見てみたい人、5人のステキ社会人からのお答えを読んでみたい人は、「リクルート進学ネット」をチェック！

大学生で経営者の鶴田浩之さんという先輩や、やりたいことを見つけた高校生の話を読んでみたい人は、こちらをチェック！

http://shingakunet.com/rnet/action

http://shingakunet.com/rnet/nettou

松田友加里さん（27）
1984年：福岡県生まれ
2007年：東京大学経済学部経
済学科卒業
2007年：国土交通省入省。現
在は空港経営に関する法律案の
成立に向け奔走中

先生に東大文系を勧め
られ、東大の環境にひか
れて文系に。

護得久朝晃さん（30）
1981年：沖縄県生まれ
2004年：慶應義塾大学理工学
部管理工学科卒業
2004年：三井物産株式会社
入社。現在は化学品部門にて営
業を担当

先生、家族に相談。関連
書籍も参考にして最終
決定した。

このコーナーは、「やりたいことが見つからない」と悩んでいる高校生へのエール。
ふとしたきっかけから、自分のやりたいこと＝未来をみつけた高校生たちのストーリーをご紹介していきます。

吉川 愛さん　京都府立桂高校3年

京野菜の魅力を伝えられる管理栄養士になりたい

「リクルート進学ネット」とは…大学、短大、専門学校への進学を考えている高校生・保護者のためのサイト。学校見学会、オープンキャンパスや入試・出願情報も多数掲載！　http://shingakunet.com/net/


